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〔８月１日〕   皆さん、こんにちは。  
ただいまの出席議員数は９名であり、定足数に達しておりますので、平成２９年第２回厚沢部

町議会臨時会を開会します。（１１：２０）   これより本日の会議を開きます。   日程第１  会議録署名議員の指名を行います。   会議録署名議員は会議規則第１１８条の規定により、１番  中山俊勝さん、７番  只野勲さん
の２名を指名します。   日程第２  諸般の報告、日程第３  一般行政報告については、別紙印刷して差し上げておりま
すので、朗読及び説明を省略します。   日程第４  会期の決定について、議題とします。   お諮りします。本臨時会の会期並びに議会運営については、所管の議会運営委員会において協
議されておりますので、委員長から報告を求めることにしたいと思いますが、これに御異議あり

ませんか。（異議なしの声あり）   異議なしと認めます。   委員長の報告を求めます。   中山委員長   議会運営委員会の委員長報告を申し上げます。  
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議 長   
議 長  
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 本日８月１日、議会運営委員会を開催いたしました。本日をもって招集されました平成２９年
第２回厚沢部町議会臨時会の運営につきましては、議事日程によることとし、会期については、

本日１日間とすることに決定しましたので、報告いたします。   なお、提出案件の審議については、質問者、答弁者とも簡潔明瞭な質疑、応答を心がけ、円滑
な議会運営を行いますよう御協力をお願いし、委員長報告といたします。   お諮りします。本臨時会の議会運営については、委員長報告のとおりとし、会期は本日１日間
にしたいと思います。これに御異議ありませんか。（異議なしの声あり）   異議なしと認めます。したがって、会期は本日１日間と決定しました。   提出案件は、補正予算案１件、契約の締結２件の計３件であります。   町長から提案理由の説明について、発言を求められておりますので、これを許します。   町長   平成２９年第２回厚沢部町議会臨時会の開会にあたり、一言ご挨拶と提案理由を申し上げま
す。終戦から７２年を迎え、本日、厚沢部町遺族会主催の戦没者慰霊式典に出席し、改めて平

和の尊さをかみしめているところであります。現在、日本の総人口の約１３パーセントが７５

歳以上で、戦争体験者でもありますが、今後２０年後には、わずか数パーセントにまで減少い

たします。戦争体験者が減る中にあっても、戦争の悲惨さや平和への願いを後世へ語り継いで

いくことが私達の責務であります。国際情勢を見ますと、中東での過激派組織イスラム国の勢

力が縮小されているところですが、世界各国では次々と自爆テロが発生し、国際的なテロ組織

の分散化が懸念されております。日本は、世界へ向けた数多くの人道的支援を行っており、
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人々が残虐なテロ組織の犠牲となることなく、世界が平和で安心して暮らせるよう切に願うも

のであります。さて、国内では、東京都議選挙が行われ、自民党と都民ファーストの会とのせ

めぎ合いとなりました。結果、都民ファーストの会が圧勝し、自民党においては、５７議席か

ら２３議席へ過去最低となる議席数となりました。仙台市長選の結果と併せて、少なからず国

勢への影響もあるものと思います。一方、政府は、先ごろＥＵと大枠合意したＥＰＡ（経済連

携協定）の影響を想定し、農林水産業の体質強化を柱とした国内対策を今年度の補正予算に反

映させる方針としております。また、ＴＰＰの対策本部をＥＰＡにも対応する組織に改め、初

会合では、「強い農林水産業構築のための基本方針」を決定し、安部首相は、「守る農業から

攻める農業へ転換し、意欲ある生産者が安心して取り組めるものにしていく」と強調したとこ

ろであります。本町の農林業への影響については、国の動向を注視しながら判断し、必要ある

場合には、支援対策等十分活用して、本町の農林業を支えていく考えであります。さて、議員

各位や町民のご理解とご協力により、全道初となるＤＢＯ方式による、待望の総合給食センタ

ーが完成し、いよいよ今月から学校給食と高齢者への配食が始まり、来年４月からは、保育所

の給食も始まります。これまでできなかった米飯給食、地場産食材を使ったメニューや児童生

徒への食物アレルギー対策、さらには非常時の炊き出し機能も備え、より安全で安心な給食の

提供が可能となりました。また、６月からぐずついていた天気が続いて、心配しておりました

農作物の生育ですが、７月中旬からやや好天に恵まれ、檜山振興局発表の７月１５日現在で

は、水稲に若干の遅れはあるものの、馬鈴薯、大小豆は、ほぼ平年並みとのことであります。

今後、さらに好天に恵まれ、豊穣の秋を迎えられることを願っているところであります。７月
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議 長  
議 長  

２５日に、今年度の普通交付税が決定しました。決定額は、２１億６，７１７万５千円で前年

度対比５千万円、２．３パーセントの減でありますが、現在の予算保留額は３億２千万円ほど

であります。次に、本臨時会に提案いたします案件は、補正予算案１件、請負契約の締結案２

件の計３件であります。議案第１号の平成２９年度厚沢部町一般会計補正予算案につきまして

は、２１４万５千円を追加し、予算の総額を３８億８，１６４万３千円とするもので、ひとり

親家庭等医療費扶助費の増額であります。議案第２号の厚沢部・赤沼地区農業集落排水施設機

能強化対策事業防食被覆工事請負契約の締結につきましては、去る７月２１日、指名競争入札

で、株式会社西原環境北海道支店、日立造船株式会社北海道支社、新栄クリエイト株式会社の

３社が入札した結果、株式会社西原環境北海道支店が７，３００万８千円で落札し、また、議

案第３号の赤沼地区農業集落排水施設機能強化対策事業電気設備工事請負契約の締結につきま

しても、７月２１日、指名競争入札で、株式会社桧山電気工業、鈴谷電気工業株式会社、樺電

工業株式会社、タマツ電気工業株式会社、大倉電気株式会社の５社が入札した結果、株式会社

桧山電気工業が７，２３６万円で落札し、それぞれ仮契約中であり、いずれも本契約を締結し

たく、地方自治法第９６条第１項第５号及び議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処

分に関する条例第２条の規定により議会の議決を求めるものであります。以上が本臨時会に提

案いたしました議案の概要であります。詳細については、副町長、関係課長に説明にあたらせ

ますので、ご審議の上、ご賛同賜りますよう宜しくお願いを申し上げます。  
これより議事に入ります。   日程第５  議案第１号  平成２９年度厚沢部町一般会計補正予算、議題とします。  
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議案の説明を求めます。   税務財政課長   議案第１号の平成２９年度厚沢部町一般会計補正予算第２号の内容について、説明いたしま
す。（議案内容説明記載省略）   説明が終わりましたので、質疑に入ります。   歳入、歳出全般について質疑ありませんか。４ページから７ページまでです。   質疑ありませんか。（ありませんの声あり）   質疑を終結します。   討論に入ります。（ありませんの声あり）   討論を終結します。   議案第１号、原案どおり決したいと思います。これに御異議ありませんか。  
（異議なしの声あり）   異議なしと認めます。したがって議案第１号  平成２９年度厚沢部町一般会計補正予算、原案
どおり可決されました。   日程第６  議案第２号  厚沢部・赤沼地区農業集落排水施設機能強化対策事業防食被覆工事請
負契約の締結について、議題とします。  
議案の説明を求めます。   建設水道課長   議案第２号  厚沢部・赤沼地区農業集落排水施設機能強化対策事業防食被覆工事請負契約の締
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結について、説明いたします。（議案内容説明記載省略）  
説明が終わりましたので、質疑に入ります。   質疑ありませんか。  
９番、山崎議員   この事業内容でありますけれども、排水施設の水槽の防食、腐ったっていうようなことで、そ

れは具体的にどういうような事業内容なんでしょうか。そして、この排水施設水槽ってのは定期

的にこういうふうな現象ってのは起こるもんなんでしょうか。それともまた、日頃の保守管理の

不備とかそういうことでこういうことになるとか、その原因ってのはどこにあるんですか。あと

は、例えば年数経つと必ずこういうふうにして何千万円もかけてやらなきゃならないというよう

なそういうような状況下の施設なんでしょうか。そのへんちょっと一つ説明お願いします。   
建設水道課長   まずこの内容の防食被覆工事についてですが、まず排水の水槽があるんですけど、その水槽に

常に水が溜まっている部分については特に問題ないんですが、その水槽の水が溜まっている上の

部分に、壁、天井ですね、コンクリートがどうしても酸とかそういうものでコンクリートがやら

れてしまう。それで先ほど言ったとおり、そこの水の入ってない空気に触れる部分の所のコンク

リートを特殊塗装ですね、簡単に言うと特殊塗装してコンクリートの浸食されるものを防ぐとい

う作業になります。ですから、工事自体も水の入っている中で作業しますので特殊な足場をつけ

て作業するという形になります。それでこれについては定期的に原因については汚物とかそうい

うものですから酸だとかそういうものでコンクリートがやられてしまうのを、当然完成時に被覆
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はしているんですけれども、だいたい１５年から２０年くらい経ちますと劣化して、それを被覆

を再度やらなきゃならないということで今回、赤沼だとか厚沢部の方、完成して約２０年とか１

５年とかなった所で劣化しているものについてやるもので、定期的にってことで１５年くらいか

ら２０年くらいの間に定期的に行いますんで、次回、また、今回で赤沼と厚沢部地区は終わるん

ですけれども将来的には緑町、それから富栄の方もこのような仕事が出てくると。今後、厚沢部

とか赤沼も１５年、２０年後にはまたコンクリートの劣化を防ぐためにやっていかなきゃならな

いということで、維持管理上必ず１５年、２０年の間にやっていかなきゃならない仕事となって

おります。今回についてはこの防食被覆だけの、簡単に言うと特殊塗装だけの工事がこの金額に

なっております。以上です。  
９番、山崎議員  
この現場っていうのは赤沼地区の排水施設なんですが、よそにも厚沢部町はいろんな何か所も

あって稼働しているわけですけれども。よその施設の状況ってのはどういう、今課長が言ったよ

うに２０年とかそういうようなサイクルで保守管理しなきゃならないっていうんで、そこそこの

年数で経っている施設もまだあるわけですから、その状況はいかがなんでしょうか。  
建設水道課長  
富栄・緑町地区については平成１６年の供用開始なんで、まだ建物建てて１３年、それから館

町については平成１８年の建設ですのでまだ建てて１１年なので、このへんにつきましてはまだ

水槽の、完成時にコーティングした塗装がまだ劣化していませんので、そのへんについてはまた

今回の機能強化の計画立てている平成３２年までは厚沢部と赤沼のこういう去年やった脱臭装置



－８－ 
    

議 長  
議 長  
議 長  
議 長  
議 長   
議 長   
議 長   
議 長  
議 長  
建 設 水 道 課 長   
議 長  

だとかそういうものについては計画立てているんですけれども、また、緑町、富栄、それから館

町については平成３３年、３４年頃から築１５年、２０年経ってきたところからこういうような

機能強化対策事業をまた計画してやっていくということで、その時に一部防食被覆工事っていう

のも緑町、富栄、それから館町もでてくる予定です。以上です。  
他に質疑ありませんか。（ありませんの声あり）  
それでは質疑を終結します。  
討論に入ります。（ありませんの声あり）   討論を終結します。  
議案第２号原案どおり決したいと思います。これに御異議ありませんか。  

（異議なしの声あり）  
異議なしと認めます。したがって議案第２号  厚沢部・赤沼地区農業集落排水施設機能強化対

策事業防食被覆工事請負契約の締結について、原案どおり可決されました。  
日程第７  議案第３号  赤沼地区農業集落排水施設機能強化対策事業電気設備工事請負契約の

締結について、議題とします。  
議案の説明を求めます。   建設水道課長   議案第３号の赤沼地区農業集落排水施設機能強化対策事業電気設備工事請負契約の締結につい

て、説明いたします。（議案内容説明記載省略）  
説明が終わりましたので、質疑に入ります。  
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９番、山崎議員  
たぶんこの３号の電気工事も２号の排水施設の水槽の関わりもかなり強いんだろうと思うで

す、同じ建物の中ですから。ただ我々素人考えると水槽は汚物とかそういうもの入れるんでいろ

んな影響あるけれども、電気までのそこに影響力が発生するっていうのはちょっと考えられない

んだけれども、そうすると建物全体の何かそういうような、何かしらそういう影響力発生するの

かなっていう感じを受けるんですが、なんで水槽の源で電気のところまで行くんですか。そのへ

んちょっと説明してください。  
建設水道課長  
今回は充電の主幹盤だとかコントロールセンターっていう電気の盤を全部取り替える仕事にな

ります。これにつきましても、平成１３年ですので設置してから１５年から１７年くらい経って

いるので、特にその建物の空気によってこの電気の盤が特別に早くいかれるとかそういうもので

はなく、やっぱり１５年から１８年くらい経ちますと、経年劣化といいますか、電気の盤とかも

いかれて取り替えなきゃならないものもでてきています。他の施設なんかではやっぱり金額が目

立たないのでちょっとした修繕で電気の盤だとかいろんなもの取り替えたりとかはできるんです

けど、こっちの場合は例えば、電気の主幹盤１台見ても１，５００万円するような機械なんで。

この機械が壊れてしまうと本当に処理場の命が閉ざされてしまうようなあれなので、事前予防と

言いますか、そういう形で年数経ってきて、設計屋さんとか現地見てこれはもう取り替えなきゃ

ならないというような判断をして設計組みこんで今回の機能強化にやっているので、特にこうい

う汚物の処理施設なんで早くいかれるというものではない。普通の経年劣化で電気の盤ですと１
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５年から２０年、事前保全という意味でも取り替えていかなきゃならないというような形で設計

に組み込んで今年度取り替えることにしてあります。以上です。  
９番、山崎議員  
今度、落札についてお伺いしますけれども、５社による指名競争入札であるっていうこと今説

明ありました。これ内容見ますと落札率が９９．４１パーセントということで、ほぼ１００パー

セントに近いようなそういう高い率の落札であります。そして、それも一落でそこにいったって

いうこと、ちょっと我々としたら考えづらいですが、それで質問しますけれども、桧山電気が落

札した時、他の会社はどういうような金額を提示されたんでしょうか。  
建設水道課長  
まず桧山電気工業が落札しました６，７００万円、消費税抜きですね、６，７００万円。あ

と、鈴谷電気工業さんが６，７８０万円、大倉電気さんが６，７９０万円、タマツ電気さんが

６，８００万円、樺電工業さんが６，８２０万円いうような形で入札を入れて、予定価格の範囲

内で桧山電気工業さんが６，７００万円で落札しました。以上です。  
質疑ありませんか。（ありませんの声あり）   質疑を終結します。   討論に入ります。（ありませんの声あり）   討論を終結します。  
議案第３号原案どおり決したいと思います。これに御異議ありませんか。  
（異議なしの声あり）  
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議 長   
議 長  
議 長  異議なしと認めます。したがって議案第３号  赤沼地区農業集落排水施設機能強化対策事業電

気設備工事請負契約の締結について、原案どおり可決されました。  
以上で、本臨時会に提出された案件の審議、全部終了しました。   これをもって、会議を閉じたいと思います。   平成２９年第２回厚沢部町議会臨時会、閉会します。御苦労様でした。（１１：５０）                 



－１２－ 
 
上記の会議録は、厚沢部町議会事務局長  合浦博昭、総務係  吉田  友耶の２名によって記載したものであるが、そ

の内容に相違ないことを証明するためにここに署名する。           
議     長 
署 名 議 員 
署 名 議 員     


